
Gemeinde Denkte 

 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport 

und Soziales Nr. K De 9/009 
 

vom 23.04.2015 

 

 

Sitzungsort: Schützenhaus in Groß Denkte, Im Windhuck 4 

  

Sitzungsdauer: 20:00 Uhr bis 21:10 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Sabine Bunkus  

Daniel Klingenberg  

CDU-Fraktion 

Michael Bosse  

Annette Kohlstock  

Verwaltung 

Martina Gabelmann  

  

Bernhard Foitzik  

Thomas Fricke  

 

Vorsitz: Thomas Fricke 

Es fehlen: 

 

Fraktion B'90/Die Grünen 

Uta Foitzik  

 

 

Gäste:   Burkhard Klie, Karl-Gustav Bues, Guido Bartschat

       

 

Besucher: Ortsheimatpfleger Marten Schrader 

          4 Jugendliche       

 

       

 

Ergebnis der Sitzung: 

 



 2 

Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Die stellv. Ausschussvorsitzende Frau Kohlstock eröffnet um 

20.00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 

 

Frau Kohlstock stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Frau Fo-

itzik wird durch ihren Mann vertreten, alle anderen Mitglieder 

sind anwesend, die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sit-

zung vom 10. Juli 2014 

 

 

 

 



 3 

 

Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Ausschusses für Bau-

wesen und Umwelt wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Einwohnerfragestunde 

 

Die anwesenden Jugendlichen sind zum TOP 6 erschienen, es wird 

ihnen für dien TOP ein Rederecht eingeräumt. Weitere Fragen 

haben die Anwesenden nicht.  

 

Die Vorsitzende schließt damit die Einwohnerfragestunde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Beratung über ein Bolzplatzturnier in Groß 

Denkte 

 

Die Jugendlichen berichten, dass sie auf dem Bolzplatz hinter 

der Turnhalle ein Bolzplatzturnier durchführen wollen. Termin-

vorschläge sind der 12. Und 19. September 2015. Die Umkleide-

räume und Sanitären Anlage der Turnhalle sollten genutzt wer-

den. Es gibt Imbissstände sowie alkoholfreie Getränke.  

Zurzeit fehlt ein Tor am Bolzplatz, dies könnte vom Bolzplatz 

an Sportplatz herunter transportiert werden. Die Jugendlichen 

würden den Platz mähen, abgekreidet wird er durch den MTV.  

Es sollen 12 Mannschaften angefragt werden. Örtliche Vereine 

sowie Jugendliche aus den Nachbardörfern.  

Das Startgeld wird 15 € betragen. Es soll Pokale für die ers-

ten drei Plätze geben. 

Als Unterstellmöglichkeit sollen Pavillons aufgestellt werden.  

Gespielt wird jeweils mit 4 Feldspielern und 1 Tormann. Es 

wird einen Info-Stand geben für Preisgeld und Durchsagen.  

Geprüft werden muss noch, ob Schulsanitäter ausreichend sind.  

Eine Ecke der Turnhalle muss mit einer Matte wegen Verlet-

zungsgefahr geschützt werden. 

 

Herr Foitzik findet es gut, dass sie Jugendlichen diese Maß-

nahme planen und wird sie gern unterstützen. 
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Herr Bartschat sieht bereits eine gute Struktur in der Pla-

nung. Es müssen noch Abstimmungsgespräche mit den Vereinen 

stattfinden und die Jugendlichen benötigen genug Personal für 

die Veranstaltung. 

 

Herr Fricke bestätigt, dass der Rat grundsätzlich großes Inte-

resse daran hat und die Jugendlichen unterstützen wird. Die 

Räumlichkeiten der Turnhalle werden zur Verfügung gestellt, es 

muss aber noch mit dem MTV abgeklärt werden, dass an dem Tag 

keine Punktspiele in der Halle stattfinden. 

Weiterhin muss eine Schankerlaubnis beantragt werden. 

 

Auf Anfrage von Herrn Klie, was bei Starkregen geplant ist er-

klären die Jugendlichen, dass die Spiele auf jeden Fall drau-

ßen stattfinden sollen. 

 

Herr Bartschat übernimmt die Funktion des Ansprechpartners für 

die Jugendlichen. 

 

Das Bolzplatzturner soll am 19. September 2015 stattfinden. 

 

 

 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Beratung über die Zukunft des Denkter Briefes 

 

Frau Kohlstock erklärt, dass es bei der Kirche zu Veränderun-

gen kommt. Groß Denkte muss sich einen anderem Pfarrverband 

anschließen und sich an dem Kirchenblatt beteiligen. Die Frage 

ist darum was mit dem Denkter Brief passiert. 

 

Herr Fricke führt aus, dass Frau Kesten, die die Redaktion 

führt ihre Arbeit zum Ende des Jahres einstellt. Es stellt 

sich die Frage, wer die Redaktionsarbeit für den Denkter Brief 

übernehmen kann. Der Aufwand beim Druck ist ziemlich hoch. Es 

ist aber ein örtliches Medium, dass viel gelesen wird. Die 

Vereine können sich voraussichtlich im neuen Kirchenblatt 

nicht darstellen.  

 

Herr Bartschat will bei der nächsten Sitzung des Kirchenvor-

standes am 13. Mai klären ob es schon mehr Erkenntnisse zum 

Kirchenblatt gibt.  
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Entscheidung zurückgestellt, Beschluss über neue RDS 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Beratung und Beschlussempfehlung über die An-

schafffung eines neues Spielgerätes für den 

Spielplatz in Sottmar 

 

Herr Klingenberg berichtet, dass der Flexosteg auf dem Spiel-

platz abgebaut werden musste. Er schlägt vor ein neues Gerät 

unter Beteiligung der Kinder und Erziehungsberechtigten auszu-

suchen, so wie dies bisher auch in Groß Denkte üblich war. 

 

Herr Fricke schlägt als Termin auf dem Spielplatz Donnerstag, 

21. Mai um 17.00 Uhr vor. 

 

Herr Klingenberg sagt zu die Einladungen bei den Familien ein-

zuwerfen. 

 

 

 

Beschluss:  

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig die Anschaffung eines neuen 

Spielgerätes für den Spielplatz in Sottmar. Hierfür werden 

4.000 – 5.000 € bereitgestellt. Eine Auswahl soll zusammen mit 

den Kindern und Erziehungsberechtigten erfolgen. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

Ja 5   

 

 

Zu Punkt 9.: Beratung und Beschlussempfehlung über die 

Haushaltsansätze für den Haushaltsplan 2015 

 

 

 

 

 

Beschluss:  

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig die Haushaltsansätze für 

das Haushaltsjahr 2015 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

Ja 5   

 

 

Zu Punkt 10.: Mitteilungen des Bürgermeisters 
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Der Bürgermeister hat folgende Mitteilungen: 

 

1. Er hat eine Einladung für den Rat zur Maikundgebung in 
Wittmar erhalten. 

2. Die K 3 sowie die K 628 ab Groß Denkte über Mönchevahlberg 
werden in diesem Jahr saniert. 

3. Am 12. Mai soll der Kaufvertrag für das Grundstück Hoher 
Weg 5 abgeschlossen werden.  

4. Für die Vorbereitung der Seismografie wird der Weg in der 
Verlängerung des Mühlenwegs mit Schotter belegt. 

5. Am Dorfgemeinschaftshaus in Sottmar muss das Fachwerk ge-
strichen werden. Vielleicht kann dies für das Dorfent-

wicklungsprogramm mit aufgenommen werden. 

6. Die K 620 von Linden nach Neindorf wird ab Juni für ca. 4 
– 6 Monate gesperrt, da im Bereich des Baugebietes in 

Linden ein Kreisel gebaut wird. Während dieser Zeit müs-

sen die Schulbusse in Klein Denkte durch die Ringstraße 

fahren. Während der Schulzeit wird deshalb ein einseiti-

ges Parkverbot eingerichtet. 

7. Die Verengung der Donnerburgstraße in Klein Denke hat sich 
verzögert, da der Landkreis gefordert hatte eine Planung 

hierüber abzugeben. Dafür musste ein Ing.-Büro beauftragt 

werden. Jetzt musste noch eine Vereinbarung über die spä-

tere Pflege abgeschlossen werden. Mit den Baumaßnahmen in 

diesem Jahr wird dann die Verengung endlich gebaut. 

8. Am 20.März hat es Probleme bei einer Feier im DGH Sottmar 
gegeben. Die Gemeinde hat Strafantrag gestellt. 

9. Die neue Schaukel auf dem Spielplatz „Roter Strumpf“ ist 
aufgestellt und kann genutzt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 11.: Einwohnerfragestunde 

 

Die Jugendlichen haben die Sitzung zwischenzeitlich verlassen. 

Da keine weiteren Einwohner anwesend sind entfällt die Einwoh-

nerfragestunde.  
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Zu Punkt 12.: Anfragen und Anregungen 

 

Der Ortsheimatpfleger Herr Schrader stellt verschiedene Motive 

für die Verschönerung des Breitbandverteilerhauses vor.  

 

Herr Fricke führt aus, das die Firma HTP die Verschönerung ge-

nehmigt hat und sich mit einem Betrag beteiligen wird. Die 

Kosten hierfür liegen bei ca. 2.800 € zzgl. 7 % MwSt. 

 

Eine Entscheidung über das Motiv soll in der Ratssitzung ge-

fasst werden. 

 

Da keine weiteren Anfragen und Anregungen vorliegen schließt 

Frau Kohlstock um 21.10 Uhr die Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die stellv. Vorsit-

zende 

Protokollführerin Der Bürgermeister 

   

   

(Kohlstock) (Gabelmann) (Fricke) 
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